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Наталья пообещала мужу, что после его возвращения пойдёт с ним под венец     
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В нашем округе откры-
то несколько резерв-
ных пунктов сбора, 

куда продолжают прибы-
вать мобилизованные и 
добровольцы. Корреспон-
денты «ЮВК» побывали в 
пункте, расположенном 
в Культурном центре им. 
И.М.Астахова на Люблин-
ской улице.

Форму подобрали 
быстро

Сегодня 40 человек из 
районов Капотня, Любли-
но, Марьино и Печатники 
отправляются в подмосков-
ный парк «Патриот». Там 
они будут ждать распреде-
ления по воинским частям. 
Отбывающие регистриру-
ются, а потом поднимают-
ся на второй этаж получать 
обмундирование. Каждому 
выдают смену белья и тер-
мобельё, футболку, тёп лые 
ботинки, по комплекту зим-
ней и летней формы, буш-
лат, шапку. Кроме того, по-
ложены армейский несессер 
с туалетными принадлеж-
ностями, аптечка и сумка, 
куда можно сложить вещи.

31-летний А лександр 
(имена мобилизованных 
изменены. — Ред.) уже пе-
реоделся в форму.

— Подошёл, сообщил 
размеры. Обмундирова-
ние подобрали с первого 
раза. Нигде ничего не жмёт, 
— говорит Александр. — 
Лишней одежды брать с со-
бой не стал: знал, что здесь 

экипируют. Захватил сига-
реты, лекарства, воду, ну и, 
конечно, кнопочный теле-
фон, чтобы поддерживать 
связь с близкими.

Провожают Александра 
мама, сестра, дядя. Жена, 
к сожалению, в команди-
ровке, но постоянно на 
связи. В армии Александр 
служил артиллеристом. На 
гражданке работал элек-
тромонтажником. Говорит, 
что даже мысли не возник-
ло уклоняться от мобили-
зации. 

Захватил 
нательные 
крестики

Отбывающих благосло-
вит в дорогу настоятель 
храма Святого мученика 
Андрея Стратилата в Люб-
лине иерей Сергий Белов. 
Он сам два года отслужил 
на Дальнем Востоке. А отец 
священника прошёл всю 
Великую Отечественную.

— Мама молилась за 
него святителю Николаю. 
Я поставил эту маленькую 
иконку в алтарь храма, где 
служу. Сейчас по благосло-
вению Патриарха в церк-
вях ежедневно молятся о 
наших воинах, — говорит 
священник. — Матерям и 
жёнам я советую прежде 
всего воспринимать ситу-
ацию спокойно и чаще об-
ращаться со словами мо-
литвы к святителю Нико-
лаю, Георгию Победоносцу, 
воину-мученику Андрею 

Стратилату, Спасителю и 
Божией Матери.

С собой священник за-
хватил нательные крести-
ки на случай, если кто-то 
забыл надеть свой или не 
носил, а сейчас передумал.  

«Муж вернётся — 
обвенчаемся»

Ближе к 15.00 прибываю-
щих становится всё больше. 
Морского пехотинца Анто-
на пришли провожать жена 
и трое детей, родственники, 
друзья и даже соседи. Фо-

тографируются на память. 
Одна из провожаю-

щих — Наталья — рас-
сказывает, что мужа про-
вожает уже второй раз.

— Сначала ждала из ар-
мии. Дождалась. Сыграли 
свадьбу. И сейчас я и двое 
наших детей с нетерпени-
ем будем ждать его живым 
и здоровым. Когда вернёт-
ся, обвенчаемся.

33-летний Денис проща-
ется с женой и с коллегой. 
В армии служил радиоте-
леграфистом. На граждан-
ке работал в «Мосэнерго». 

Говорит, что повестку при-
несли на работу. 

— На работе выдали та-
почки, термобельё, бала-
клаву, перчатки. Здесь тоже 
получил полный комплект 

обмундирования. Вышли 
две увесистые сумки. Но 
самое главное — в них на-
шлось место для домашних 
пирожков, которые испекла 
жена, — улыбается Денис.

Кстати, мы посмотрели, 
из чего состоит сухпаёк, ко-
торый призывнику выдают 
в пункте: две банки каши с 
мясом, тульские пряники, 
шоколадные батончики, пара 
яблок, колбасная и сырная 
нарезки, а также батон и бу-
тылка воды. Чтобы доехать до 
распределительного центра, 
хватит. А там уже накормят.

Доброго пути!
После переклички в ак-

товом зале призывники под 
марш «Прощание славян-
ки» выносят через запасные 
двери сумки и пакеты с сух-
пайками. Грузят в автобус. 
Провожающие — за забо-
ром: таковы правила, ведь 
теперь культурный центр 
— это режимный объект.

Мобилизованные вы-
страиваются в шеренгу пе-
ред священником, который 
читает специальную мо-
литву за воинов. Каждого 
призванного Сергий Белов 
окропляет святой водой и 
всем вручает иконки. Муж-
чины рассаживаются в два 
автобуса и под звуки клак-
сонов и пожелания добро-
го пути выезжают из ворот.

Оксана МАСТЮГИНА

В ДОРОГУ 
ЖЕНА 
НАПЕКЛА 
ПИРОЖКОВ

ПОД «ПРОЩАНИЕ СЛАВЯНКИ»

Отбывающих благословил в дорогу настоятель храма Святого мученика Андрея Стратилата в Люблине иерей Сергий Белов

Провожающие надеются на скорую встречу с близкими 31-летний Александр очень доволен полученной экипировкой

В ЮВАО продолжается частичная мобилизация
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О повестках
? На момент вручения 

повестки сына дома не 
было. Что делать в такой 
ситуации?

Повестка должна вручаться 
лично в руки под роспись. В дан-
ной ситуации необходимо уве-
домить сына о необходимости 
явиться в военкомат.

? Почему одному 
 брату-близнецу пришла 

повестка, а второму нет? 
Можно ли их разделять?

По практике работы военкома-
тов братьев-близнецов при призы-
ве по мобилизации не разделяют и 
отправляют служить в одну часть. 
Повестка могла быть вручена только 
одному брату, если, по данным во-
енкомата, другой брат не годен к во-
енной службе. Тот, кому не пришла 
повестка, может обратиться в воен-
комат для сверки учётных данных.

? Могут ли без повестки 
забрать мужчину в призыв-

ной пункт?
Нет. Гражданин может явить-

ся в военкомат только доброволь-
но или по повестке, вручённой 
ему лично.

? С какого момента гражда-
нин считается призванным 

по мобилизации в Вооружённые 
силы РФ?

Гражданин считается призван-
ным с момента издания приказа 
военного комиссара о призыве 
его на военную службу. Эта дата 
указывается в военном билете.

О вооружении, 
обмундировании, 
медикаментах
? Кто отвечает за сохран-

ность вооружения и формы 
военнослужащего?

За сохранность вооружения и 
формы отвечает сам военнослу-
жащий. 

? Будут ли компенсированы 
расходы на покупку 

мобилизованным собственного 
обмундирования и меди-
каментов?

Призванные по мобилизации 
обеспечиваются всем необходи-
мым для прохождения службы, 
включая форму, экипировку и т.д.

Поэтому покупка мобилизо-
ванным дополнительных эле-
ментов формы, экипировки, ме-
дикаментов и т.д. является его 
личной инициативой и компен-
сация этих расходов не преду-
смотрена. 

? Может ли сотрудник 
полиции или военкомата, 

имея на руках пустой бланк 
повестки, заполнить повестку 
непосредственно 
на улице, перед вручением 
гражданину, или она должна 
быть уже заполнена?

Нет, не может. Повестка долж-
на быть оформлена заблаговре-
менно, подписана военным ко-
миссаром и заверена печатью во-
енкомата.

О посылках, 
визитах родных, 
видеокамерах
? Как можно передавать 

посылки мобилизованным?
Посылки мобилизованным 

можно отправлять «Почтой Рос-
сии» в адрес пункта постоянной 
дислокации (по почтовому адре-
су) воинской части, в которой 
проходит службу мобилизован-
ный. Из места постоянной дис-

локации воинской части посылки 
будут доставлены получателям в 
зону проведения СВО. 

? Можно ли навестить 
мобилизованного человека 

в воинской части?
Можно, с разрешения коман-

дира воинской части.

? Можно ли мобилизованно-
му брать с собой экшен-ка-

меру для фиксации уничтожения 
техники или живой силы 
противника?

Да, такую камеру можно брать 
с собой, но использовать только с 
разрешения командира. При этом 
записи такой камеры запрещено 
размещать и передавать в Интер-
нете, а также по сетям мобиль-
ной связи. 

О полисах ОМС

? Распространяется ли 
действие полиса ОМС 

на мобилизованных?
Нет, действие полиса ОМС 

на период прохождения воен-
ной службы приостанавливается 
(на основании ст. 49.1 Федераль-
ного закона от 29 ноября 2010 г. 
№326-ФЗ «Об обязательном ме-

дицинском страховании в РФ»). 
С момента призыва на военную 
службу медицинское обслужива-
ние военнослужащего осущест-
вляется за счёт средств феде-
рального бюджета, выделяемого 
Минобороны.

? Если за одиноким 
родителем нужен уход, 

могут ли мобилизовать 
единственного ребёнка 
одинокого родителя?

Нет, не могут, если он занят 
постоянным уходом за родите-
лем, нуждающимся по состоя-
нию здоровья в постоянном уходе 
либо являющимся инвалидом 1-й 
группы, при отсутствии других 
лиц, обязанных по закону осу-
ществлять такой уход. Подтверж-
дением факта осуществ ления та-
кого ухода является заключение 
федерального учреждения меди-
ко-социальной экспертизы о по-
стоянном уходе либо справка об 
инвалидности 1-й группы.

О счетах, картах, 
кредитах
? Что такое подъёмное 

пособие для семьи мобили-
зованного? В каких случаях оно 
положено и сколько раз выпла-
чивается?

Мобилизованным военнослу-
жащим при переезде к месту не-
сения военной службы в другой 
населённый пункт или в связи с 
передислокацией воинской части 
выплачивается однократное подъ-

ёмное пособие в размере одного 
оклада денежного содержания 
(окладов за звание и должность).

? Есть ли для мобилизован-
ных ограничение 

по снятию со счёта только 
20 тысяч рублей?

Ограничений по снятию денег 
со счёта военнослужащих нет. 
Ограничения по снятию налич-
ных может вводить только банк, 
в котором открыт счёт. 

? Как платить по кредиту по-
сле окончания кредитных 

каникул?
И по ипотеке, и по потреби-

тельским кредитам и займам срок 
возврата автоматически продле-
вается как минимум на время ка-
никул — так, чтобы после окон-
чания льготного периода размер 
периодических платежей остался 
прежним, каким он был до начала 
каникул. Банк, МФО или другой 
кредитор направляет заёмщику 
новый график платежей до за-
вершения кредитных каникул.

Портал Правительства РФ 
«Объясняем.рф»

Частичная мобилизация: 
вопросы и ответы Что об этом следует знать

Добровольцами для участия в 
специальной военной операции 
можно стать через портал госу-
дарственных услуг РФ. Запись до-
ступна в виде сервиса «Стать до-
бровольцем». По клику на баннере 
на главной странице портала или 
с помощью цифрового помощника 
он даёт возможность ознакомить-
ся с критериями отбора, заполнить 
анкету (часть данных подгрузится 
автоматически из «Личного каби-
нета»), выбрать ближайший воен-

комат и отправить заявку. Ответ 
на обращение придёт в «Личный 
кабинет» в течение двух дней, где 
будут указаны дата и время посе-
щения военкомата. Если человек 
передумает, то можно в военкомат 
не приходить: юридических обяза-
тельств заявка не создаёт. 

С момента запуска сервиса 
«Стать добровольцем» на гос-
услугах заявку на добровольное 
участие в СВО подали более 2 ты-
сяч человек. 

Добровольцем можно записаться 
через портал госуслуг

После объявления ча-
стичной мобилизации мы 
приняли решение о допол-
нительных выплатах граж-
данам, призванным в Во-
оружённые силы, в разме-
ре 50 тыс. рублей в месяц.

Сегодня от них и членов 
их семей поступают вопро-
сы о порядке и сроках на-
чала этих выплат.

Для проведения плате-
жей Правительству Мо-
сквы необходима информа-
ция, содержащая личные 
данные мобилизованных 
и номера их банковских 
счетов. Сейчас мы отра-
батываем с Минобороны 
России регламент переда-
чи данных.

Понятно, что этот про-
цесс займёт некоторое вре-
мя, а многим семьям деньги 
нужны уже сегодня.

Поэтому приняли реше-
ние, в соответствии с кото-
рым близкие родственники 
могут обратиться с заяв-
лением в городской центр 
поддержки семей мобили-
зованных (ул. Сергия Ра-
донежского, 1, стр. 1) и по-
лучить эту выплату в каче-
стве адресной социальной 
помощи.

Но, безусловно, постара-
емся максимально быстро 
решить все организацион-
ные вопросы и начать до-
полнительные выплаты не-
посредственно гражданам, 
призванным в Вооружён-
ные силы по мобилизации.

О дополнительных 
выплатах 
мобилизованным 
в Вооружённые 
силы
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Горячая линия 
по частичной 
мобилизации
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Звонок по этому номеру для 

россиян, звонящих с любого 
российского мобильного или 
стационарного телефона, бес-
платный. 

Операторы службы отвеча-
ют на вопросы граждан круг-
лосуточно. 

Материал подготовил Игорь МИНАЕВ

НАВЕСТИТЬ МОБИЛИЗОВАННОГО 
В ВОИНСКОЙ ЧАСТИ МОЖНО ТОЛЬКО 
С РАЗРЕШЕНИЯ КОМАНДИРА ЧАСТИ

БЛОГ МЭРА
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Дом сестринского ухода 
«Даниловский» разме-
щён в реконструируе-

мых корпусах Московского 
многопрофильного центра 
паллиативной помощи в 1-м 
Щипковском переулке. 

Власти города считают сво-
ей важнейшей задачей обеспе-
чить всех москвичей, нуждаю-
щихся в паллиативной помо-
щи, возможностью получать 
её как в стационаре, так и на 
дому. Об этом сообщил мэр 
столицы Сергей Собянин. На-
помним: цель паллиативной 
медицины — облегчить состо-
яние тяжелобольных людей, 
когда другие возможности их 
лечения уже исчерпаны.

— Дом сестринского ухода 
«Даниловский» будет обслу-
живать жителей шести райо-
нов Москвы силами выездных 
бригад и в стационарном ре-
жиме. Созданы все современ-
ные условия. С февраля нач-
нётся приём пациентов, сей-
час завершаются работы, — 
сказал Сергей Собянин.

В палатах, рассчитанных на 
одного-двух человек, отдель-
ные санузлы, телевизоры, хо-
лодильники. Для пациентов 
установили кровати с анти-
пролежневыми матрасами и 
электроприводами. Даже со-
всем слабые люди смогут са-
мостоятельно изменять поло-

жение в вертикальной и го-
ризонтальной плоскостях. В 
каждой палате установлены 
потолочные подъёмники для 
перемещения маломобиль-
ных и лежачих пациентов. Для 
дома сестринского ухода заку-
пили современное медобору-

дование, в частности аппарат 
УЗИ и мобильный рентген-
аппарат, позволяющие про-
водить диагностику у посте-
ли больного. 

«Даниловский» — не един-
ственный в Москве дом се-
стринского ухода. Такое уч-

реждение действует на ул. 
Двинцев, 6, стр. 2. В этом году 
открылись дома сестринского 
ухода «Люблино» на ул. Шку-
лёва, 4, и «Коломенское» на 
ул. Академика Миллионщи-
кова, 1, стр. 2.

Игорь МИНАЕВ

ГОРОД

В столице 
повысят пенсии 
на 2 тысячи рублей

Правительство столицы одобрило проект за-
кона «О бюджете города Москвы на 2023 год 
и плановый период 2024 и 2025 годов». Мэр 
Москвы Сергей Собянин заявил, что бюджет 
города в будущем году сохранит социальную 
направленность. На соцподдержку, здравоох-
ранение, образование, культуру, спорт и другие 
социальные проекты в 2023 году будет направ-
лена половина расходов городского бюджета, 
или более 2,4 трлн рублей.

Пособия и выплаты вырастут 
на 10%

В проекте бюджета предусмотрены сред-
ства на индексацию социальных выплат, на 
увеличение фондов оплаты труда работников 
бюджетной сферы, на поддержку предприни-
мательских инициатив, на модернизацию го-
родской инфраструктуры.

Пособия и выплаты пожилым и семьям с 
детьми с 1 января 2023 года проиндексиру-
ют на 10%. Минимальный размер пенсии с го-
родской доплатой повысят с 21 193 до 23 313 
рублей в месяц. 

Обновят половину поликлиник
Одной из крупнейших городских программ 

в 2023 году останется «Столичное здравоох-
ранение». Расходы бюджета на неё составят 
почти 900 млрд рублей (вырастут на 8%). Го-
род намерен завершить реконструкцию 201 
здания поликлиник. Это половина амбула-
торного фонда столицы. Планируется также 
ввести в эксплуатацию шесть новых скоропо-
мощных корпусов при городских больницах. 
Это позволит ежегодно улучшать экстренную 
помощь для полумиллиона человек. Расходы 
на обеспечение москвичей бесплатными или 
льготными лекарствами и специализирован-
ным лечебным питанием превысят 50 млрд 
рублей. Москвичам, страдающим онкологи-
ческими и сердечно-сосудистыми заболева-
ниями, диабетом, бронхиальной астмой и дру-
гими хроническими заболеваниями, в полном 
объёме бесплатно предоставят современные 
препараты.

На образование потратят 
больше

На развитие московского образования в 2023 
году будет направлено более 521 млрд рублей, 
почти на 12% больше, чем в этом году. В школах 
откроют новые предпрофессиональные клас-
сы, улучшится подготовка к ЕГЭ. У выпускни-
ков окажется больше возможностей потрени-
роваться перед сдачей Единого госэкзамена.

Существенно увеличивается объём строи-
тельства жилья по программе реновации. В 
2023-2025 годах планируется ввести 5,4 млн 
кв. метров жилья. В новые дома переедут 
больше 155 тысяч москвичей из расселяе-
мых пятиэтажек.

Власти города продолжат поддерживать ре-
альный сектор экономики, оказавшийся под 
давлением санкций. Один из приоритетов 
бюджета на ближайшие три года — финансо-
вая поддержка московского бизнеса, в част-
ности будет продолжено действие программ 
льготного кредитования. 

Игорь МИНАЕВ

В Москве появляются 
дома сестринского ухода
Типовой больничный корпус превратили 
в по-домашнему уютное пространство
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Сергей Собянин во время посещения дома сестринского ухода «Даниловский»

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ 
ПОЗВОЛИТ ПРОВЕСТИ 
ДИАГНОСТИКУ 
У ПОСТЕЛИ БОЛЬНОГО

БЮДЖЕТ 

Столичные строители, не-
смотря на санкции, в текущем 
году удержали высокие тем-
пы строительства. С января 
по октябрь 2022 года в городе 
ввели в эксплуатацию 411 но-
вых объектов недвижимости. 

— Москва готова держать 
высокие темпы строительства. 
Общая площадь сданных объ-
ектов — 8,2 миллиона квадрат-
ных метров — практически со-

ответствует показателям ре-
кордного по вводу недвижи-
мости 2021 года, — рассказал 
во время пресс-подхода, орга-
низованного информцентром 
Правительства Москвы, руко-
водитель Мосгосстройнадзо-
ра Игорь Войстратенко.

Перечисляя наиболее зна-
чимые объекты, введённые в 
эксплуатацию в этом году, он 
вспомнил о завершении стро-

ительства в Лужниках Меж-
дународного центра самбо и 
бокса, об открытии павильо-
на «Ластоногие» на террито-
рии Московского зоопарка, о 
вводе киноконцертного ком-
плекса и нового съёмочного 
павильона концерна «Мос-
фильм», а также профессио-
нального футбольного поля 
на Юго-Западе Москвы. 

Кроме этого, по словам Вой-

стратенко, с начала года в сто-
лице введены в эксплуатацию 
24 детских сада и 17 школ, в 
том числе в районах Некра-
совка, Южное Бутово, Крюко-
во и на территории ТиНАО, а 
также 11 больниц и поликли-
ник в различных районах го-
рода, в том числе больница с 
родильным домом и поликли-
ника в Коммунарке.

Андрей ТОМЦЕВ

В городе сохраняются высокие темпы строительства
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Ученик 8-го класса 
школы №1208 и ху-
дожественной шко-

лы в Кузьминках Игорь 
Тоцкий отлично учится и 
занимается творчеством. 
В сентябре он прошёл от-
бор в престижную Шко-
лу научного комикса на 
ВДНХ. Юноши и девушки 
работают с учёными, по-
пуляризаторами на уки и 

профессиональными ху-
дожниками, а затем созда-
дут свой комикс на науч-
ную тематику. Авторские 
комиксы будут представ-
лены публике на книжном 
фестивале.

— Я пробовал работать 
в разных стилях комик-
сов: в манге, американ-
ском и смешанном. Свой 
собственный стиль пока 
ищу. Для работы исполь-
зую чёрные гелевые ручки, 
карандаши и маркеры, но 
всё-таки люблю рисовать 
на графическом планшете, 
тогда дела идут куда бы-
стрее, — рассказал Игорь. 

Источником вдохнове-
ния для Игоря служит му-
зыка.

Игорь Тоцкий занимает-
ся не только созданием ко-
миксов. Например, он раз-
работал эскиз памятника 
первому директору шко-
лы №1208 — фронтовику 
Николаю Сонину. Игорь 
также пишет рассказы и 
стихи, осваивает язык про-
граммирования С++, изу-
чает историю, биологию, 
физику. Хочет раскрыть 
тайны чёрных дыр.

Кирилл 
РУМЯНЦЕВ

За тесные 
и грязные 
клетки 
ответят

«На стройке по Красно-
дарской улице, 51, корп. 4, 
приютилась собака-двор-
няжка. Худющая, без ошей-
ника. Она там уже несколь-
ко дней, постоянно скулит. 
Заберите её, пожалуйста, в 
приют!» — сообщила Свет-
лана из района Люблино.

Мы полу чаем нема-
ло аналогичных писем и 
звонков от неравнодушных 
людей, стремящихся хоть 
как-то облегчить участь 
четвероногих страдаль-
цев. Недавно в редакцию 
позвонила Вера Антонов-
на из Текстильщиков. Она 
рассказала, что регулярно 
посещает зоомагазины, по-
купает там вкусняшки для 
своих питомцев — собаки 
и кошки.

— В основном бываю в 
отделах, торгующих кор-
мами. А тут решила обой-
ти весь магазин. Увидела 
выставленных на продажу 
белку, морскую свинку, 
белых мышей. Стало их до 
слёз жалко — грязные клет-
ки, вода в поилках не пер-
вой свежести. По-моему, 
надо подобную торговлю 
прикрыть, ну или хотя бы 
установить нормы содержа-
ния животных в магазинах 
и за их нарушение наказы-
вать», — поделилась Вера 
Антоновна.

Хотим порадовать чита-
тельницу. Недавно были 
внесены дополнения в 
действующее законода-
тельство. Теперь нормы гу-
манного содержания жи-
вотных, установленные 
Правительством России, 
в полном объёме распро-
страняются и на торговые 
точки тоже. Раньше закон 
не обращал на них внима-
ния, поэтому там над жи-
вотными нередко безнака-
занно издевались. Теперь 
же появилась надежда на 
то, что порочная вольница, 
царившая в зоомагазинах и 
на птичьих рынках, закон-
чится. А для этого недоста-
точно только принять за-
кон. Его выполнение надо 
жёстко контролировать. 

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

В Печатниках горело 
выселенное здание

Ночью 2 октября прохожий 
шёл по 1-й Курьяновской ули-
це и заметил дым. Он позвонил 
в МЧС. Пожарно-спасательное 
подразделение быстро справи-
лось с огнём на втором этаже 
выселенного здания, где заго-
релся мусор. 

В Южнопортовом 
воспламенилась 
иномарка

Вечером 3 октября на Южно-
портовом пр., 5, корп. 1, муж-
чина припарковал старенькую 
иномарку у подъезда и пошёл 
домой. Чуть позже он услышал 
звук сигнализации и увидел из 
окна, что автомобиль дымится. 
Он спустился и попытался поту-
шить машину из огнетушителя, 
но соседи уже вызвали МЧС. 
Приехавшие пожарные быстро 
ликвидировали возгорание. Ока-
залось, что причиной воспламе-
нения авто стало замыкание в 
проводке сигнализации. 

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ
За прошедшую неделю в округе 
произошло 8 пожаров, 
погибших и пострадавших нет

Игорь 
Минаев,
ведущий 
редактор

ИГОРЬ СОЗДАЛ 
ЭСКИЗ ПАМЯТНИКА 
ПЕРВОМУ ДИРЕКТОРУ 
ШКОЛЫ №1208 — 
ФРОНТОВИКУ 
НИКОЛАЮ СОНИНУ

Комиксы рисует под музыку

Активистка центра московско-
го долголетия «Марьино» 57-лет-
няя Ольга Губаева победила в го-
родском конкурсе красоты «Се-
ребряная королева». 11 участниц 
представили публике танец-де-
филе, творческие номера, а так-
же приняли участие в интеллек-
туальном состязании.

— Это мой первый опыт участия 
в подобных мероприятиях, по-
этому меня переполняют разные 
чувства: волнение, радость, бла-
годарность и, конечно, счастье от 
победы, — делится впечатления-
ми победительница. — Подготовка 
была очень серьёзной: репетиции, 
подбор музыки. Были и споры, и 
ссоры, но в итоге всё получилось.

Ольга пришла в центр в середи-
не этого лета и сразу же стала по-
стоянным посетителем занятий в 

клубах по рисованию, танцам. С 
удовольствием посещает и трена-
жёрный зал. Это не удивительно: 
победительница больше 20 лет за-
нимается восточными единобор-
ствами и обучает этому других. 

Ольга замужем. Вырастила сына 
и дочь, воспитывает двоих внуков.

— Главный секрет красоты и 
здоровья — это гармония с собой, 
— говорит Ольга. 

Оксана МАСТЮГИНА

«Серебряная королева» красоты живёт 
в Марьине

Восьмиклассник из Кузьминок 
прошёл отбор в престижную 
Школу научного комикса на ВДНХ

На платформе станции 
«Текстильщики» Боль-
шой кольцевой линии 
столичного метро закан-
чиваются отделочные ра-
боты. Об этом сообщил 
заместитель мэра по во-
просам градостроитель-

ной политики и строи-
тельства Андрей Боч-
карёв.

— Главной узнавае-
мой особенностью стан-
ции является потолок. 
За счёт использования 
двухуровневых панелей 

с закарнизной подсвет-
кой создаётся геометрия 
ткацкого станка, – отме-
тил Бочкарёв.

Сейчас на станции за-
вершается архитектур-
ное оформление плат-
форменной части стан-

ции, полностью отдела-
ны гранитом береговые 
платформы и мостовые 
переходы между ними, 
путевые стены украси-
ли панели из светлого 
мрамора. 

Игорь МИНАЕВ

На станции «Текстильщики» БКЛ завершается отделка платформы

Юный художник 
признался, что свой 
стиль он пока ищет

Ольга Губаева сказала, что подготовка к конкурсу была очень серьёзной: 
репетиции, подбор музыки…
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В редакционной почте 
много писем от чита-
телей, которые про-

сят извести тараканов в 
своих домах и спрашива-
ют, кто должен бороться с 
этой напастью. В ситуации 
разбирался корреспондент 
«ЮВК».

Задача 
управляющей 
компании

По просьбе Татьяны Ба-
бакиной с улицы Шкулёва 
мы обратились в «Жилищ-
ник района Текстильщи-
ки». Там подтвердили, что 
жалобы жильцов на тарака-
нов в пятиэтажке, постро-
енной в 1970-х, поступали. 

По словам главного ин-
женера управляющей ком-
пании Вячеслава Тингаева, 
здание уже обрабатывали 
от насекомых в середине 
сентября.

— Теперь в доме повтор-
но обработали подвал. Та-
раканов было действитель-
но много, — рассказал Тин-
гаев.

Он напомнил, что уни-
чтожать тараканов в подъ-
ездах жилых домов — зада-
ча управляющих компаний, 
у которых есть договоры со 
службой по истреблению 
насекомых. В случае появ-
ления тараканов служба де-
зинсекции вызывается не-
замедлительно.

— Мы приглашаем спе-
циалистов, и они обрабаты-
вают химией все нежилые 
помещения: подвал, чердак 
и мусоропровод, — говорит 
Тингаев.

По его словам, в старых 
домах много щелей, может 
подтекать канализацион-
ная труба, поэтому техни-
ки-смотрители несколько 

раз в неделю обходят подъ-
езд и устраняют неисправ-
ности.

Помогут герметик 
и сетка

По словам главного ин-
женера, тараканы в доме 7а 
на улице Шкулёва появи-
лись из-за нечистоплотных 
жильцов. 

— Тараканы из их квар-
тиры расползлись по всему 
дому. В таких случаях даже 
после обработки подъезда 
и подвала тараканы ухо-
дить не спешат, — объяс-
нил Тингаев. 

К слову, за чистоту и 
уничтожение насекомых в 
квартирах отвечают исклю-
чительно жильцы. Для про-
филактики вторжения на-
секомых в квартиры инже-
нер советует жителям заде-
лать герметиком все щели в 
рамах, плинтусах и стенах, 
в том числе в месте входа 
труб, а на вентиляции за-
крепить сетку с мелкими 
ячейками.

Мусоропровод 
могут заварить

Вторая проблема, с ко-
торой сталкивается почти 

любая многоэтажка: тара-
каны любят жить в мусо-
ропроводе. 

— Люди часто вывалива-
ют бытовые отходы в мусо-
рокамеру прямо из ведра. 
Остатки еды и жидкостей 
привлекают насекомых, — 
объяснил Тингаев.

Тогда даже регулярная 
дезинсекция мусоропро-
вода не помогает. Но ре-
шить проблему можно: 
достаточно обратиться в 
управляющую компанию 
с просьбой заварить мусо-
ропровод.

— Если собственники 
жилья соберутся и боль-
шинством решат заварить 
мусорокамеры, так тому 
и быть. Пусть передают 
заявление с подписями в 
управляющую компанию, 
и мусоропровод задела-
ют на следующий день, — 
сказал Вячеслав Тингаев.

София РУСЯЕВА

По тараканам — химией
Обработка жилого здания от насекомых начинается c подвала 

НА ВЕНТИЛЯЦИИ 
РЕКОМЕНДУЮТ ЗАКРЕПИТЬ 
МЕЛКОЯЧЕИСТУЮ СЕТКУ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Дверь запасного 
выхода из подъез-

да, которая ведёт на 
лестницу, открыта, не 
фиксируется электро-
магнитным замком. Ког-
да починят?

Елена, 2-я Вольская ул., 1, 
корп. 2, подъезд 3

— Подрядная органи-
зация заменила блок пи-
тания в магнитном зам-
ка. В настоящее время 
запирающее устройство 

входной двери запасно-
го выхода 3-го подъез-
да дома 1, корпус 2, на 
2-й Вольской улице на-
ходится в исправном со-
стоянии, — сообщили в 
«Жилищнике района Не-
красовка».

Маргарита 
ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Некрасовка»: 2-я Вольская 
ул., 24, тел. (499) 746-7870. 
Эл. почта: 
dir_nekrasovka@mail.ru

На 2-й Вольской починили 
запасную дверь 

Дождевая вода 
полностью залила 

выезд со двора, выйти из 
дома можно только по га-
зону: видимо, забился лив-
несток. Просьба прочи-
стить, ведь рядом школа, 
куда ходят дети и роди-
тели.

Инна, 
Окская ул., 30, корп. 4

— Подтопление лик-
видировали, а ливне-
вый сток очистили от 
загрязнений и листвы. 
Сейчас двор и проезд 
ря дом со школьной 

территорией находят-
ся в удовлетворитель-
ном состоянии. Родите-
ли и дети могут беспре-
пятственно проходить в 
школьный двор. — со-
общили в «Жилищни-
ке района Кузьминки».

Маргарита 
ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Кузьминки»: ул. Фёдора 
Полетаева, 32, корп. 6, 
тел. (495) 379-8636; 
Волгоградский просп., 130, 
корп. 3, тел. (499) 175-5562. 
Эл. почта: 
kuzminki.gbu@mail.ru

На Окской ликвидировали 
подтопление

У торца дома убра-
ли ограждение с га-

зона, теперь там всё за-
топтано. Когда восстано-
вят газон, а также выса-
дят во дворе кустарники и 
деревья?

Елена, 
ул. Белореченская, 17

— Сотрудники «Жи-
лищника» отремонти-
ровали газон с торца 
дома 17 на улице Бело-
реченской, — сообщили в 
управе района Люблино.

А по поводу дополни-
тельного озеленения до-
бавили, что план посадок 
кустов и деревьев на сле-
дующий год сформиро-
ван до 1 июля. Поэтому 
пожелание жительницы 
учтут при формирова-
нии адресного перечня 
на 2024 год. 

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Люблино: 
Люблинская ул., 53, 
тел. (495) 350-1888. 
Эл. почта: lublino@mos.ru 

На Белореченской 
восстановили газон 

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru.
Звоните: (499) 647-6831

В информационном цен-
тре Правительства Мо-
сквы состоялась пресс-
конференция Главного 
управления МЧС на тему 
пожарной безопасности в 
осенне-зимний период.

— Традиционно в это 
время возрастают риски 
возгорания. Это результат 
пользования обогревате-
лями, не всегда исправны-
ми, перегрузки сети и так 
далее — рассказал Алек-
сандр Бобров, начальник 
управления надзорной де-

ятельности и профилак-
тической работы Главно-
го управления МЧС Рос-
сии по г. Москве, главный 
государственный инспек-
тор столицы по пожарно-
му надзору.

С начала года в Москве 
было зарегистрировано 
более 5 тысяч пожаров. В 
топе причин: неосторож-
ное обращение с огнём, 
неисправность электри-
ки и эксплуатация неис-
правных транспортных 
средств. По сравнению с 

прошлым годом количе-
ство пожаров в столице 
уменьшилось на 8%, это 
результат профилактиче-
ской работы.

— Серьёзно увеличива-
ют риски трагических ис-
ходов захламлённость при-
квартирных тамбуров, ко-
торая создаёт помехи при 
эвакуации, распитие ал-
коголя, асоциальный об-
раз жизни и оставление де-
тей без присмотра, — заме-
тил Бобров.

Галина ПОГОДИНА

Число пожаров в Москве сократилось Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 
Звоните! 
Телефон 
единого 
контакт-центра 
редакции
(499) 647-6828
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А втоэксперты предла-
гают поменять про-
цедуру обучения в 

автошколах. Инициатив у 
них несколько, в том чис-
ле касающихся теорети-
ческой подготовки буду-
щих водителей. О наибо-
лее важных предложениях 
«ЮВК» рассказал предсе-
датель Союза автошкол 
Москвы, член обществен-
ного совета при УВД по 
ЮВАО Александр Ачкасов.

Для наглядности
По словам Александра 

Ачкасова, внедрение но-
вых программ обучения 
будущих водителей нуж-
но ожидать уже в ближай-
шей перспективе. Экспер-
ты предлагали разные из-
менения. Учесть удалось 
не все. Для некоторых но-
ваций нужны изменения в 
законодательстве.  

На занятиях по теории 
хотят показывать видеоро-
лики — так называемые те-
сты на умение читать до-
рогу. Дело в том, что боль-
шинство аварий, в которых 
гибнут люди, происходит 
при одних и тех же обстоя-
тельствах: например, води-
тель не соблюдал скорост-
ной режим, совершал об-
гон с нарушениями ПДД, 
не уступил дорогу там, где 
это положено.

— Простой пример: вы 
едете по лесу в ночное вре-

мя. Перед машиной выска-
кивает заяц. Ваши дей-
ствия? Как правило, все 
говорят, что надо резко 
тормозить, чтобы не сбить 
зайца. Но это может быть 
опасно для машин, едущих 
рядом, — говорит Алек-
сандр Ачкасов. 

Именно такие ситуации и 
будут представлены в 30-се-
кундных роликах. Подоб-
ные видео хорошо усваи-
ваются. 

— Нужно будет посмо-
треть 200 видеороликов, 
чтобы успешно сдать эк-
замен в ГИБДД. В общей 
сложности они будут длить-
ся два-три часа. Это не при-
ведёт к увеличению стои-

мости либо продолжитель-
ности обучения, но эффект 
будет явно положительным, 
— говорит Ачкасов.   

Безопасность — 
прежде всего

В автошколах учатся ез-
дить, как правило, на ком-
фортных автомобилях, ко-
торые недороги в обслужи-
вании и — самое главное — 
безопасны. Правда, сейчас 
цены на такие авто повыси-
лись. Да и стоимость запча-
стей подросла.  

Чтобы стоимость обуче-
ния не повышалась, авто-
школам предлагают брать 
машины более простой 

конструкции. Например, 
без антиблокировочной си-
стемы торможения и поду-
шек безопасности. Но на та-
кие авто при обучении вряд 
ли будут переходить. Если 
нет антиблокировочной си-
стемы торможения, маши-
ну может занести даже на 
невысокой скорости. Но это 
при обучении недопустимо, 
ведь ученику должна быть 
обеспечена максимальная 
безопасность.

Сначала — 
психологический 
тест

При зачислении в ав-
тошколу ученикам в пер-
спективе предложат прой-
ти психологический тест. 
Его цель — выяснить, не 
агрессивен ли будущий во-
дитель, способен ли он под-
чиняться правилам, можно 

ли вообще человеку дове-
рять управление автомо-
билем. Ведь будь такие те-
сты сейчас, возможно, на 
столичных дорогах не было 
бы стритрейсеров, которые 
нередко устраивают резо-
нансные ДТП.

По мнению Ачкасова, 
нужно также менять от-
ношение к водительскому 
удостоверению. Часть во-
дителей считает: отучился 
в автошколе за деньги, по-
лучил заветную карточку 
и это твоя собственность. 

— На самом деле полу-
чение прав — это кредит 
доверия тому, кто садится 
за руль. Если он не оправ-
дан из-за нарушений ПДД, 
то общество его отзовёт, и 
автовладелец будет лишён 
водительского удостовере-
ния, — говорит Александр 
Ачкасов.

Роман НЕКРАСОВ

Чтобы аварий стало меньше

НА ЗАНЯТИЯХ СОБИРАЮТСЯ 
ПОКАЗЫВАТЬ ВИДЕОРОЛИКИ

Александр 
Ачкасов, 
председатель 
Союза автошкол 
Москвы, член 
общественного 
совета при УВД 
по ЮВАОБо
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Как планируют изменить обучение в автошколах
Не справился 
с управлением 
на Иловайской

9 октября днём, около 
половины второго, 38-лет-
ний мотоциклист на «Хон-
де» ехал по Иловайской 
улице со стороны улицы 
Нижние Поля в сторону 
Шоссейной. В районе дома 
10а, стр. 5, на Иловайской 
мужчина не справился с 
управлением, из-за чего 
мотоцикл перевернулся. 
Пострадавшего водителя 
увезла скорая. Ему диа-
гностировали закрытую 
черепно-мозговую травму, 
сотрясение мозга и пере-
лом левой локтевой кости.

Столкнулись 
на МКАД

Вечером 9 октября, 
около половины восьмо-
го, 22-летний мужчина на 
легковушке «Хёндай» ехал 
по внутренней стороне Мо-
сковской кольцевой авто-
дороги от Волгоградского 
проспекта в сторону ули-
цы Верхние Поля. В райо-
не 13-го км МКАД при пе-
рестроении на соседнюю 
полосу машина столкну-
лась с другим попутным 
«Хёндай». Пострадал во-
дитель первой машины, 
его увезли в больницу с 
сотрясением мозга. 

Сбил девушку 
на Новочеркасском 
бульваре

Вечером 11 октября, 
в начале одиннадцато-
го, 56-летний мужчина, 
управляя автобусом МАЗ, 
ехал по Новочеркасскому 
бульвару от улицы Мар-
шала Голованова в сторо-
ну Люблинской. Напротив 
дома 46 на бульваре ма-
шина сбила 16-летнюю де-
вушку, которая переходи-
ла дорогу по нерегулиру-
емой «зебре». Пострадав-
шую госпитализировали с 
закрытой черепно-мозго-
вой травмой, сотрясением 
мозга и переломом правой 
ключицы.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

На 150-мет ровом 
участке Люблинской 
улицы от пересечения 
с Саратовской до съез-
да на Волгоградский 
проспект ограничили 
движение автомобилей 
до 6 декабря. Как уточ-
нили в Центре органи-
зации дорожного дви-
жения, это пришлось 
сделать из-за строи-
тельства перегонных 
тоннелей между стан-
циями «Текстильщи-
к и» и «Ни жегород-
ская» Большой коль-

цевой линии метро. 
— Полностью пере-

крывать дорогу строи-
тели не стали. Ограни-
чения коснулись лишь 
одной полосы движе-
ния в сторону Волго-
градского проспекта, 
— уточнили в ЦОДД.

Кроме того, ограни-
чения действуют толь-
ко по ночам — с 1.30 до 
5.30. В остальное время 
машины могут проез-
жать свободно.

Михаил 
КОФАНОВ

На участке Люблинской улицы 
временно ограничили проезд

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Давайте делать 
«Юго-Восточный 
курьер» вместе! 

 У вас есть 
интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить 
проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

Планируется, что при зачислении в автошколу ученикам предложат пройти психологический тест, 
чтобы выяснить, не агрессивен ли будущий водитель

Ан
то

н 
Ва

га
но

в/
ТА

СС



8    www.uv-kurier.ru   ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР    октябрь 2022  №36 (999)   

Слепые и слабовидящие 
люди из нашего окру-
га готовятся отметить 

Международный день бе-
лой трости — символа не-
зрячего человека, которому 
этот предмет необходим. 
Официально день отмеча-
ется в октябре, но в этом 
году решено сделать это 
чуть позже — в ноябре. Не-
зрячим людям очень нужна 
помощь в подготовке тор-
жественной встречи.

Помочь дойти 
и доехать

— Многие члены нашего 
общества с огромным удо-
вольствием посещали бы 
мероприятия, но их неко-
му сопроводить. Мы обра-
щаемся к неравнодушным 
людям с просьбой оказать 
поддержку тем, кто не ви-
дит и плохо ориентируется. 
Возможно, кто-то сможет 
подвезти на машине или 
проводить на обществен-
ном транспорте, — говорит 
Наталья Ерёмина, предсе-
датель общества.

Также нужна помощь в 
уборке помещения перед 
встречей, в перемещении 
мебели, мытье посуды.

Ищут 
холодильных дел 
мастера

Холодильник, который 
верой и правдой служил об-
ществу 20 лет и повидал не 
одно чаепитие, на днях вы-
шел из строя. Приобрести 

новый организации обеща-
ют помочь лишь в следую-
щем году.

— Может, кто-то пожерт-
вует нам не новый, но рабо-
тающий холодильник или 
попробует починить наш — 
ищем человека с золотыми 
руками, — добавила пред-
седатель.

На дружеских чаепитиях 
инвалиды по зрению обыч-
но справляются сами, но на 
большом торжестве нужна 
помощь волонтёров, чтобы 
приготовить бутерброды, 
подать сладкое, налить чай. 

Незрячие люди будут 
рады, если кто-то прине-
сёт для чаепития конфе-
ты, варенье, мёд, фрукты, 
домашнюю выпечку.

Спеть, сыграть 
на гитаре

В обществе ждут творче-
ских людей, готовых пора-
довать песнями прошлых 
лет, игрой на гитаре, чте-
нием стихов. Кстати, здесь 
рождается и свой собствен-
ный вокальный коллектив. 
Уже идут первые репетиции. 

— Если кто-то из инвали-
дов по зрению из Юго-Вос-
точного округа хочет присо-
единиться к нашей команде, 
милости просим, — сказала 
Наталья Ерёмина.

Организация объеди-
няет около 500 инвалидов 
по зрению со всего округа. 
Здесь они находят едино-
мышленников, поддержи-
вают друг друга, учатся ве-
сти быт и ориентироваться 
в пространстве, а главное 
— принимать себя со сво-
ими особенностями и ра-
доваться жизни несмотря 
ни на что.

Общество слепых рас-
положено по адресу: ул. 
Юных Ленинцев, 79, корп. 
3, стр. 2. Для тех, кто хочет 
помочь: тел. председателя 
8-909-964-9609.

Ольга СОКОЛОВА

ПОМОГИ ДРУГОМУ

Принести угощение 
и починить холодильник

Наши читатели про-
должают помогать ране-
ным в военном госпита-
ле им. Бурденко. Недавно 
«ЮВК» написал о просьбе 
фонда помощи инвали-
дам и ветеранам боевых 
действий «Своих не бро-
саем» пожертвовать вело-
тренажёр для реабилита-
ции раненых военных. А 
уже через неделю руково-
дитель фонда подполков-
ник запаса Сергей Забе-
гаев сообщил, что в штаб 
начали привозить новые 
велотренажёры и беговые 
дорожки!

— На дорожке, на са-
мых низких скоростях, 
пациенты восстанавли-
вают навыки ходьбы, тре-
нируют мышцы после пе-
риода неподвижности, — 
рассказали в фонде.

Помощь фонду требуется 
самая разная: всегда нужны 

одноразовые пелёнки для 
лежачих пациентов. Нерав-
нодушные люди дарят ми-
кроволновки, утюги, фены, 
так как из-за тяжёлых ра-
нений бойцы лечатся в го-
спитале несколько месяцев 
и нуждаются в бытовых ус-
лугах. А на пожертвования 
представители фонда заку-
пают необходимые лекар-
ства и медицинское обо-
рудование как для столич-
ных госпиталей, так и для 
военных медучреждений 
Подмосковья, Петербурга, 
Севастополя и других горо-
дов, где проходят лечение 
раненые военнослужащие.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подробная информация для 
желающих оказать помощь 
раненым военнослужащим в 
госпитале им. Бурденко: сайт 
своихнебросаем2022.рф,
группа «ВКонтакте» 
vk.com/fond_snb

После публикации в «ЮВК» 
пациентам госпиталя 
подарили велотренажёры

НЕЗРЯЧИЕ ЛЮДИ ОСОБЕННО 
ПОРАДУЮТСЯ КОНФЕТАМ 
И ПРОЧИМ СЛАДОСТЯМ 
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Давайте 
поможем 
друг другу!
Если кто-то 
бескорыстно 
помог вам, 
если кому-то 
помогли вы, напишите 
нам об этом. 
Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!
Присылайте письма 
на эл. адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Юго-Восточный курьер»)

Обществу слепых ЮВАО нужна помощь 
в организации встречи ко Дню белой трости

Смотреть 
здесь

На пожертвования приобретаются лекарства 
и медицинское оборудование

В Обществе слепых ЮВАО рождается собственный вокальный коллектив. Уже идут первые репетиции
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Начальник террито-
риа льного отдела 
Роспотребнадзора 

Юлия Ларина рассказала 
«ЮВК», с какими жалоба-
ми за последнее время чаще 
всего обращались жители 
округа. 

 

На полке одно, 
на кассе другое

Больше всего потреби-
телей возмущает, когда на 
ценнике в магазине они ви-
дят одну сумму, а на кассе 
пробивается другая. Даже 
если разница в цифрах не-
большая, чувствовать себя 
обманутым неприятно. 

По словам Юлии Лари-
ной, подобные жалобы по-
ступают часто и практиче-
ски из всех районов ЮВАО.

 — По таким обращениям 
сотрудники Роспотребнад-
зора выходят в магазины с 
проверкой, чтобы оценить 
достоверность полученной 
информации, — рассказы-
вает начальник территори-
ального отдела. — Как пра-
вило, к нашему приходу ма-
газин ситуацию с ценника-
ми уже исправляет. 

Однако Роспотребнадзор 
всё равно выносит предо-
стережение о недопустимо-
сти нарушения обязатель-
ных требований. Продавец 
обязан доводить до потре-
бителя точную информа-
цию о цене товара.  

— Нередко при рассмо-
трении жалоб мы сталки-
ваемся с тем, что ценник 
размещён не рядом с тем то-
варом, который представ-
лен на полке, — продолжает 
Юлия Ларина. — Поэтому я 
рекомендую сопоставлять 
название продукта с тем, 
что лежит на полке в ма-
газине. Также обращайте 
внимание на единицу из-
мерения — килограмм, упа-
ковка или 100 граммов, — за 

которую указана цена. Про-
веряйте чек около кассы и 
при несоответствии сра-
зу обращайтесь в админи-
страцию магазина.

 

Где долгожданная 
мебель?

Нередко за помощью в 
Роспотребнадзор обраща-
ются люди, которые заклю-
чили договор на изготов-
ление, доставку и сборку 

мебели, заплатили за это 
немалые деньги, но долго-
жданный товар так и не по-
лучили.

Так, жительнице Тек-
стильщиков Маргарите 
привезли кухонный гарни-
тур, в котором отсутствова-
ла одна тумба, а на фасаде 
шкафчиков были царапи-
ны. Более полугода прода-
вец обещал устранить не-
достатки, в итоге перестал 
брать трубку. 

 — Вопросы о возвра-
те  денежных средств, ком-
пенсации морального вреда, 
выплате неустойки или пени 
можно решить только через 
суд, — объясняет Юлия Ла-
рина. — Но Роспотребнад-
зор готов оказать помощь в 
составлении искового за-
явления в защиту прав об-
манутого потребителя. Для 
этого покупателю необходи-
мо направить в адрес про-
давца письменную претен-
зию заказным письмом, и 

если продавец не исполнит 
требования, то с докумен-
тами — договор, претензия, 
подтверждение её отправки 
— и заявлением о подготов-
ке искового заявления обра-
титься в наш адрес.  

Шум больше 
не досаждает

Третье место по количе-
ству обращений занимают 
жалобы жителей на то, что 
магазины в их доме мешают 
жить спокойно. Так, в тер-
риториальный отдел напи-
сал житель района Выхи-
но-Жулебино. Он сообщил, 

что ему мешает постоян-
ный шум от системы вен-
тиляции сетевого магазина, 
расположенного на первом 
этаже жилого дома. 

 — Наши сотрудники 
провели замеры уровней 
шума и вибрации в квар-
тире, — продолжает на-
чальник территориально-
го отдела. — Были выявле-
ны превышения предель-
но допустимых нормативов 
уровней шума на 2 дБ в 
дневное время. 

Юридическому лицу 
были выданы рекоменда-
ции по соблюдению тре-
бований санитарного зако-
нодательства. Администра-
ция магазина переделала 
вентиляцию так, чтобы 
шум больше не досаждал 
жителям дома. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА,
Оксана МАСТЮГИНА

ТОУ Роспотребнадзора 
по г. Москве в ЮВАО: 
Волгоградский просп., 113, 
корп. 5. Жалобы принимаются 
в письменной и электронной 
формах. Тел. горячей линии 
(495) 379-3730. 
Сайт: 77.rospotrebnadzor.ru

ИГРЫ С ЦЕННИКАМИ
На что чаще всего жалуются в окружной Роспотребнадзор жители ЮВАО

ЖИТЕЛЬНИЦЕ 
ТЕКСТИЛЬЩИКОВ ПРИВЕЗЛИ 
КУХОННЫЙ ГАРНИТУР 
БЕЗ ОДНОЙ ТУМБЫ

Сотрудники Московского нефте-
перерабатывающего завода, распо-
ложенного в столичном районе Ка-
потня, показали представителям Об-
щественной палаты России свою 
производственную площадку и позна-
комили с программой комплексного 
экологического развития. 

По словам Елены Шаройкиной, 
председателя комиссии по эколо-
гии и охране окружающей среды Об-
щественной палаты, она поставила 
бы высокую оценку экологической 
открытости предприятия. 

— Автоматизация открытости – то, 
что сегодня происходит на МНПЗ. Я 
надеюсь, что такая система рано или 
поздно заработает по всей стране. 
Сейчас в России разрабатывается 
система экологического мониторин-
га, федеральный проект запущен. Я 
надеюсь, что опыт МНПЗ будет инте-
грирован во всю страну. И что дей-
ствительно приятно поражает и впе-

чатляет, что здесь используются мак-
симально современные и новые тех-
нологии, — отметила она. 

По словам члена Общественной 
палаты, создана система для устой-
чивой работы современного пред-
приятия. На 75% снижена экологи-
ческая нагрузка. 

— За последние десять лет в сто 
раз меньше стало жалоб на каче-
ство воздуха. По сути, мы говорим 
о глобальном изменении качества 
окружающей среды непосредствен-
но в Капотне, – отметила Шаройкина. 

Представители общественности, 
эксперты и экологи могут лично кон-
тролировать ход экологической мо-
дернизации. 

Как пояснил руководитель про-
граммы экологической модерни-
зации Московского НПЗ Юрий Еро-
хин, улучшение экологических ха-
рактеристик производства – это си-
стемная работа, которую «Газпром 

нефть» проводит на Московском НПЗ. 
— Московский НПЗ ведёт после-

довательную работу по улучшению 
экологических характеристик в про-
изводстве, начиная от успешно реа-
лизованных проектов — полной лик-

видации отходов на предприятии и 
замены устаревшего оборудования 
современным — и заканчивая постав-
ленной целью – максимальной эф-
фективностью по переработке неф-
ти. Каждый проект модернизации 

включает в себя природоохранные 
технологии, лучшими практиками 
мы делимся с коллегами по отрасли 
и рассказываем о них общественно-
сти, – отметил он. 

В рамках визита представители Об-
щественной палаты ознакомились с 
ключевыми проектами комплексной 
модернизации Московского НПЗ, ко-
торую с 2011 года продолжает «Газ-
пром нефть». Им показали биологи-
ческие очистные сооружения «Био-
сфера», которые позволили перейти 
предприятию практически на зам-
кнутый цикл водопотребления. Ком-
плекс переработки нефти «Евро+» за-
менил пять устаревших установок, их 
уже вывели из эксплуатации и де-
монтировали. По оценкам экспер-
тов, благодаря модернизации пред-
приятие обновило оборудование на 
80% и снизило воздействие на окру-
жающую среду на 75%.

Олег ДАНИЛОВ

Общественная палата России оценила экологичность производства на МНПЗ 

Продавцы обязаны доводить до покупателей точную информацию о стоимости товара

Юлия 
Ларина,
начальник 
террито-
риального 
отдела 
Роспотреб-
надзора
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Тех, кто крушит или портит 
имущество, часто называют 
вандалами. Но в Уголовном 

кодексе статья «вандализм» отли-
чается от «умышленного уничто-
жения имущества». В пресс-службе 
УВД по ЮВАО объяснили разни-
цу и рассказали несколько вопию-
щих случаев. В том числе о недав-
нем погроме на Донецкой улице.

Разбивал машины 
в пьяном угаре

Поздно вечером на Донецкой 
прохожие увидели, как мужчина 
неровной походкой подошёл к од-
ной из припаркованных машин. В 
руках у него был кусок металличе-
ской трубы. Мужчина замахнул-
ся и с силой ударил ею по боково-
му стеклу иномарки. Посыпались 
стёкла, заработала сигнализация. 
Дебошира это не остановило: он 
ударил по лобовому стеклу следу-
ющей машины. Так он успел раз-
бить три авто и уже шёл к четвёр-
тому. Жители ближайшего дома 
вызвали полицию.

— Мужчину сразу же задержа-
ли, — рассказали в пресс-службе 
УВД по ЮВАО. — Он был в состоя-
нии алкогольного опьянения. След-
ствие выясняет детали произошед-
шего. Возбуждено уголовное дело 
по статье «умышленные уничтоже-
ние или повреждение имущества». 

Подобный случай произошёл на 
Перервинском бульваре. Неизвест-
ные подожгли сразу пять припар-
кованных машин. Полиция иска-
ла поджигателей по видеокамерам 
подъездов. 

— Максимальные санкции по 
данной статье — до пяти лет лише-

ния свободы, — говорят в полиции. 
Не важно, какое выбрано орудие 

для уничтожения чужого имуще-
ства. А наличие алкоголя в крови 
суд рассматривает в качестве отяг-
чающего обстоятельства.

Спилили крест, 
рушили остановки, 
жгли качели

Статья «вандализм» относится к 
порче общественного имуще-
ства. Например, когда стро-
ительство храма на Красно-
дарской улице только начи-
налось, ночью кто-то спилил 
большой крест, который был 
установлен на месте будущей 
церкви. 

— Уже утром прохожие 
увидели лежащий крест и со-

общили в полицию, — рассказа-
ли в пресс-службе УВД по ЮВАО. 
— Когда следственно-оператив-
ная группа проводила проверку 
по этому факту, случай был рас-
ценён как вандализм. Возбудили 
уголовное дело. 

А год назад на Волгоградском 
проспекте трое мужчин разби-
вали стёкла на остановке авто-
буса. Прохожий позвонил в по-
лицию, и мужчин задержали. 

— Как установило следствие, они 
успели разгромить четыре останов-
ки общественного транспорта, — 
говорят в УВД по ЮВАО. — Было 
возбуждено уголовное дело по ста-
тье «вандализм». По данной статье 
нарушители могут получить до трёх 
лет лишения свободы.

Вопиющий случай вандализ-
ма произошёл в Выхине-Жулеби-
не. На Самаркандском бульваре 
44-летний местный житель под-
жёг детский игровой комплекс в 
одном из дворов. Его сразу же за-
держала полиция. 

— Нарушитель заявил, что ему 
мешали шумные компании, ко-
торые собирались на лавочках во-
круг детской площадки, — гово-
рят в УВД. 

Не стоит портить 
ни общественное, 
ни соседское

— Уголовная статья «вандализм» 
— это порча общественного иму-
щества, — говорят в пресс-службе 
УВД по ЮВАО. — Например, это 
разрисовывание вагонов или раз-
резание сидений в общественном 
транспорте, разрушение и осквер-
нение могил и памятников, сожже-
ние кнопок в лифте, различные 
граффити в подъездах и на стенах, 

порча лавочек и тому подобное.
А вот если испортить дверь со-

седа или разбить его машину — 
это уже «порча или уничтожение 
имущества». Но отвечать по за-
кону придётся и вандалам, и тем, 
кто портит имущество, принад-
лежащее кому-то конкретно. 

Ирма 
КОТИЯР

Разбил витрину, 
чтобы стащить 
кассу

Мужчина шёл по улице 
мимо магазина в Выхине-
Жулебине и увидел, как кто-
то разбил витрину. Он вы-
звал полицию. Выяснилось, 
что неизвестный пытался 
похитить кассовый аппа-
рат, но его спугнул прохо-
жий. Сотрудники угрозыска 
задержали ранее судимого 
34-летнего подозреваемо-
го, жителя Московской об-
ласти. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «кража».  

Зарезал приятеля 
в Кузьминках

В сентябре этого года в 
доме на Окской улице на-
шли убитого 30-летнего 
мужчину. Благодаря рабо-
те следователей подозре-
ваемого в убийстве задер-
жали в Иркутске — это его 
29-летний приятель. Выяс-
нилось, что мужчины поссо-
рились и один несколько 
раз ударил другого ножом, 
после чего сбежал. Теперь 
подозреваемый находится 
под стражей и ответит пе-
ред судом по статье «убий-
ство». Ему грозит до 15 лет 
лишения свободы.

Ирма 
КОТИЯР

ХРОНИКА С трубой наперевес 
В Марьине пьяный мужчина громил припаркованные автомобили 
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Завершился капиталь-
ный ремонт дома 20б 
на шоссе Энтузиа-

стов. Чем примечательно 
это здание, что за рабо-
ты здесь проходили, узнал 
корреспондент «ЮВК».

Проектировал 
известный 
архитектор

Даты постройки шести-
подъездной пятиэтажки 
различаются – от 1930 до 
1933 года. В эти годы здесь 
возводили сразу целый 
квартал строчной застрой-
ки. Это когда дома идут па-
раллельно друг к другу, а к 
дороге обращены торцевой 
частью. По словам экскур-
совода Марии Василенок, 
создавался квартал вдоль 
бывшего Владимирского 
тракта.

— Именно по это-
му тракту вели по-
литзаключённых в 
ссылку в Сибирь. В 
1919 году по пред-
ложению Анатолия 
Луначарского доро-
гу переименовали в 
шоссе Энтузиастов, 
— говорит Мария.

Генплан застрой-
ки в соавторстве с 
другими специалистами 
составлял известнейший 
архитектор того времени 
Михаил Мотылёв. 

— Дом 20б строили для 
рабочих завода «Радио-
прибор». Кстати, эту пяти-
этажку можно считать по-
следним домом в столице, 
возведённым в стиле кон-
структивизма. Никаких ар-
хитектурных излишеств, 
лишь простота и функцио-
нальность, — добавляет 
экскурсовод.

Фасад укрепили 
и покрасили

Во время капитального 
ремонта пятиэтажки спе-

циалисты привели в поря-
док фасад и подъезды, про-
ложили новую электросеть.

— С фасадом были неко-
торые сложности. Дом кир-
пичный, с годами кладка 
начала разрушаться. Сна-
чала мы её промыли и по-
чистили, затем заделали 
трещины и нанесли анти-
грибковый состав, а уже 
потом красили. Ну и во-
досточные трубы замени-
ли, — рассказывает заме-
ститель начальника участ-
ка компании-подрядчика 
Фарид Кажаков. 

В подъездах поменяли 
пол, обновили стены и по-
толки. Все провода убрали 
в короба.

— С подрядчиком про-
блем не было. Рабочие всег-
да были на связи и помогали 
всем жильцам: старую ме-
бель вынести, что-то под-
красить, — рассказывает ста-
рожил дома Фёдор Андреев.

Бомбы падали 
рядом

Кстати, по словам Фёдо-
ра, эта пятиэтажка пережи-
вает уже второй капиталь-
ный ремонт.

— Первый — в 1960-70-х. 
До этого здесь было ком-
мунальное жильё с одним 
большим коридором на 
каждой лестничной клет-
ке. А во время ремонта сде-
лали на этаже по четыре 
отдельные квартиры. Но 
никаких несущих стен не 
добавили, поэтому и слы-
шимость здесь  о-го-го! 
Вот моя соседка играет на 
синтезаторе по вечерам, 
так я наслаждаюсь музы-
кой вместе со всеми дру-
гими жильцами подъез-

да, — улыбается Фёдор.
— Помимо рабочих заво-

да, здесь жило много воен-
ных, — вспоминает Галина 
Григорьевна Приданцева, 
жительница дома. — Пом-
ню, после Великой Отече-
ственной в Москву при-
возили много пленных фа-
шистов, чтобы те восста-
навливали разрушенные 
бомбёжками дома. Один 
из лётчиков, живших в на-
шем подъезде, подружился с 
немцем и привёл его в гости. 
Так некоторые дети, уви-
дев немца, попадали в об-
морок: тогда их очень силь-
но боялись.

Кстати, во время бом-
бёжек фашисты регуляр-
но целились в тот самый 
завод «Радиоприбор». 

— Как сейчас помню, 
одна бомба упала и разо-
рвалась прямо рядом с на-
шим домом. Была огром-
ная воронка. А пятиэтаж-
ке хоть бы хны! – добавляет 
Галина Григорьевна.

Михаил КОФАНОВ

А пятиэтажке хоть бы хны!
В Лефортове отремонтировали уникальный жилой дом

ДОМ СТРОИЛИ 
ДЛЯ РАБОЧИХ 
ЗАВОДА 
«РАДИОПРИБОР»

В столичном специали-
зированном центре заня-
тости «Моя карьера» рабо-
тает специальный проект 
по включению мам с деть-
ми дошкольного возраста 
в экономически активную 
деятельность. Помощью 
проекта уже воспользова-
лись 10 тысяч москвичек. 
Почему поддержка жен-
щин с маленькими деть-
ми должна строиться на 
особых принципах и как 
сделать помощь реально 
действенной, рассказы-
вает сенатор РФ — пред-
ставитель Мосгордумы в 
верхней палате российско-
го парламента Инна Свя-
тенко. 

— Проект «Мама рабо-
тает» — это комплексная 
помощь. Перечисляя все 
компоненты — индиви-
дуальное карьерное со-
провождение, профори-
ентационная диагности-
ка, создание резюме, под-
бор подходящих вакансий, 
прохождение тренингов 
и обучающих программ, 
психологическое кон-
сультирование, — важно 
помнить, что женщина с 
маленьким ребёнком не-
сёт двойную нагрузку — 
профессиональную как 
работник и родительско-
бытовую как мать, и учи-
тывать особенности этой 
«второй смены» необходи-
мо. Иначе мы столкнёмся 
не только с материнским 
выгоранием, но и с огром-
ным ущербом экономике, 
потерей больших ресур-
сов — профессиональных, 
творческих, креативных, 
— поясняет сенатор. 

Инна Святенко дела-
ет акцент: женщины — 
огромная экономическая 
сила и они не должны за-
бывать об этом, а задача на 
уровне города — помочь 
им самореализоваться, 
развиваться, работать и 
достойно зарабатывать. 

— Часто бывает, что по-
сле продолжительного де-
кретного отпуска не всег-
да получается вернуться 
даже на прежнее рабочее 
место. Женщины, уха-
живая за детьми в первые 
годы их жизни, выпада-
ют из профессиональной 
среды, лишаются нарабо-
танных рабочих связей и 
контактов. Добрать эти 
навыки, получить новые 
умения, нужные на рынке 

труда, морально подгото-
виться к тому, что заново 
придётся заводить рабо-
чие знакомства, выстра-
ивать взаимодействие, — 
это тот комплекс помощи, 
который сегодня нужен 
маме, которая возвраща-
ется на работу, и работа в 
рамках проекта сегодня 
помогает закрыть эти по-
требности, — рассказала 
сенатор Святенко. 

В списке профессий, 
которые осваивают мамы 
в центре «Моя карьера» и 
затем находят рабочие ме-
ста, множество направле-
ний. Это администраторы 
и менеджеры по персона-
лу, бухгалтеры и специа-
листы по оказанию сер-
висных и государствен-
ных услуг; растёт интерес 
к созданию и развитию 
собственного дела. Рабо-
тать на себя, контроли-
ровать график важно для 
мам дошкольников, и по-
этому в центре популярны 
такие специальные про-
екты, как «Мама — стра-
ховой агент», «Риелтор — 
профессия на все време-
на», «Мама — рекрутер», 
«Мама — организатор 
пространства». Востребо-
ванной стала и програм-
ма по развитию предпри-
нимательских навыков: 
акселератор «Хобби как 
бизнес» помогает начать 
своё дело, освоить про-
движение товаров на мар-
кетплейсах, разобраться 
с особенностями режи-
ма самозанятости. Ещё 
одно популярное направ-
ление — удалённая рабо-
та. Мамы проходят курсы 
и тренинги, чтобы начать 
работать копирайтерами, 
СММ-менеджерами, веб-
разработчицами. 

Найти подходящее для 
себя направление разви-
тия, получить консульта-
цию или помощь можно 
на сайте mycareer.moscow.

Сенатор Инна Святенко: 
«Помощь работающим мамам 
должна быть действенной 
и учитывать двойную нагрузку 
на женщину» 

Зданию на шоссе Энтузиастов, 20б, без малого 100 лет
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На две новые выставки при-
гласила заместитель гендирек-
тора по развитию АО «ВДНХ» 
Елена Жук. О них она расска-
зала на пресс-конференции, 
прошедшей в информацион-
ном центре Правительства 
Москвы:

— До 1 декабря в центре «Кос-
монавтика и авиация» можно 
посетить фотовыставку «Сердце 
Югры», на которой представле-

ны 40 фотопанно, посвящённых 
истории и красоте Ханты-Ман-
сийского края. А в павильоне 
«Рабочий и колхозница» до 24 
января можно увидеть более 
300 экспонатов эксклюзивных 
коллекций одежды и аксессуа-
ров 1920-1930-х годов в стиле ар-
деко. Они представлены на вы-
ставке «Облачённая в роскошь. 
Женщина ар-деко».

По словам Елены Жук, од-

ним из самых популярных му-
зеев ВДНХ стал центр «Космо-
навтика и авиация».

— В этом году в нём откры-
лась новая постоянная экс-
позиция «Авиация. Мечты о 
полёте», посвящённая исто-
рии авиации и воздухоплава-
ния, а также интерактивная 
выставка «Фанерон. Город 
мечты», — рассказала она. 
— Следующими по популяр-

ности стали «Макет Москвы» 
и «Музей Гаража особого на-
значения» с автомобилями 
первых лиц нашего государ-
ства начиная с Николая II. 
Именно у нас недавно про-
шла презентация нового ав-
томобиля Aurus. Всего с на-
чала года Музейный город 
ВДНХ посетили больше по-
лутора миллионов человек.

Мария ГОРБУНОВА

Музейный город ВДНХ с начала года посетили полтора миллиона человек
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А даптироваться к насту-
пающим холодам лучше 
всего поможет какао, счи-

тает технолог и шеф-кондитер 
одного из ресторанов нашего 
округа Елена Ордынская. В ка-
као содержатся эндорфины, ко-
торые часто называют гормо-
нами счастья. Кроме того, ка-
као отлично утоляет голод, ко-
торый усиливается в холода.

Напиток из жмыха
Считается, что создателями ка-

као были индейцы майя, жившие 
около 2,5-3 тысяч лет назад и по-
читавшие какао как святыню. 
Кстати, научное название дере-
ва какао — теоброма, что означа-
ет «пища богов».

— А тот какао-порошок, к ко-
торому мы привыкли, появился 

только в 1828 году, — рассказыва-
ет Елена Ордынская. — Голланд-
цы изобрели пресс для извлече-
ния двух третей какао-масла из 
какао-бобов. Оставшийся жмых 
— сырьё для производства какао-
порошка.

А в 1910 году случилась необыч-
ная рекламная кампания какао. 
Осуждённому на казнь сделали 
предложение представители  ком-

пании, выпускающей какао-по-
рошок под маркой «Ван Хаутен». 
Они обещали его семье прилич-
ную денежную выплату за то, что 
преступник, находясь на эшафо-
те, выкрикнет: «Пейте какао Ван 
Хаутен!» Говорят, своё слово они 
сдержали, а продажи какао-на-
питка сразу возросли.

Не пила, а ела
По словам Елены, она любит 

какао с детства. Но тогда её ре-
цепт был слишком необычным, 
и сейчас она так делать не реко-
мендует. 

— Я приходила из школы рань-
ше, чем родители с работы,— рас-
сказывает Елена. — Мне хоте-
лось чего-нибудь вкусненького 
и быстро, поэтому я брала чай-
ную ложку какао, две ложки са-
хара, всё перемешивала и ела, 
даже не запивая водой. Потом 
приходила мама с работы, и я 
просила сварить «правильное» 
какао, а про свой «рецепт» ни-
чего не говорила. 

Какао без горчинки
Сейчас Елена ведёт авторские 

мастер-классы по приготовлению 
десертов. И тут, конечно, тоже не 
обходится без какао.

— Однажды ко мне пришла 

ученица, и мы начали готовить 
бисквит, куда по рецепту входит 
алкализованный какао-поро-
шок, то есть прошедший обра-
ботку специальным щелочным 
раствором. В результате этого 
процесса порошок становится 
более тёмного цвета и более на-
сыщенного вкуса, — рассказы-
вает Елена. — Вот приготови-
ли мы бисквит, а девушка про-
бует и восклицает: «Какое сча-
стье, что я наконец-то узнала 
тайну вкусного бисквита!» Что 
такое? Оказалось, до этого она 
много раз ходила в кафе, пробо-
вала бисквиты, потом делала их 
дома сама с обычным какао, но 
не могла понять, почему полу-
чается не так вкусно. 

По словам Елены, алкализо-
ванный какао хорошо ещё тем, 
что его можно просто размешать 
в молоке. Не нужно даже варить 
в отличие от необработанного 
какао.К тому же в нём отсутству-
ют горчинка и кисловатый при-
вкус.

Лия ЛЬВОВА

Бодрит и голод утолит
Шеф-кондитер из округа рассказала, как приготовить самое вкусное какао

Ответы на судоку со стр. 16

«Какао 
от индейцев 
майя»

Возьмите 300 г 2,5-процент-
ного молока, 15 г какао-порош-
ка, 30-40 г тростникового саха-
ра, 2 г ванильного экстракта. 
Перемешайте, нагрейте на пли-
те до 60 градусов и снимите. 
Добавьте в напиток 10 г какао-
масла и немного свеженатёр-
того мускатного ореха, оставь-
те на две-три минуты. Погруж-
ным блендером доведите до 
образования пенки. Посыпьте 
пенку небольшим количеством 
молотого красного или кайен-
ского перца.

РЕЦЕПТ

Вышло сообщение о плани-
руемом изъятии для государ-
ственных нужд объектов не-
движимого имущества, рас-
положенных в границах зон 
планируемого размещения 
линейных объектов участ-
ков улично-дорожной сети 
— 8-я улица Соколиной Горы, 
проспект Будённого, Золотая 
улица, Боровая улица, Ионин-
ская улица.

Цель изъятия для государ-
ственных нужд объектов не-
движимого имущества: осво-
бождение на территории ли-
нейных объектов участков 

улично-дорожной сети — 8-я 
улица Соколиной Горы, про-
спект Будённого, Золотая ули-
ца, Боровая улица, Ионинская 
улица.

Границы зон планируемого 
размещения линейных объ-
ектов участков улично-до-
рожной сети — 8-я улица Со-
колиной Горы, проспект Бу-
дённого, Золотая улица, Бо-
ровая улица, Ионинская улица 
— утверждены постановлени-
ем Правительства Москвы от 
13.09.2022 №1997-ПП.

Изъятие и предоставление 
компенсации за изымаемые 

объекты недвижимого иму-
щества будут происходить в 
рамках действующего зако-
нодательства в соответствии 
со ст. 49, 56.5, 56.8 Земельно-
го кодекса Российской Феде-
рации, ст. 279 и 281 Граждан-
ского кодекса Российской Фе-
дерации, ст. 9-11 и 28 Феде-
рального закона от 05.04.2013 
№43-ФЗ «Об особенностях ре-
гулирования отдельных право-
отношений в связи с присое-
динением к субъекту Россий-
ской Федерации — городу фе-
дерального значения Москве 
территорий и о внесении изме-

нений в отдельные законода-
тельные акты Российской Фе-
дерации».

Границы зон планируемого 
размещения вышеуказанных 
объектов прилагаются.

Заинтересованные лица мо-
гут получить информацию о 
предполагаемом изъятии зе-
мельных участков и (или) иных 
объектов недвижимого иму-
щества для государственных 
нужд по тел. (495) 957-7500, 
доб. 36-705, 55-381, 55-463.

Правообладатели подлежа-
щих изъятию объектов недви-
жимого имущества, права ко-

торых не зарегистрированы, 
могут подать заявления об учё-
те прав на объекты недвижи-
мого имущества с приложе-
нием копий документов, под-
тверждающих права на ука-
занные объекты недвижимого 
имущества. Такие заявления 
могут быть направлены заказ-
ным письмом с уведомлением 
о вручении в Департамент го-
родского имущества г. Москвы 
на имя заместителя руководи-
теля Прусаковой Наталии Ва-
сильевны по адресу: 125993, 
г. Москва, 1-й Красногвардей-
ский пр., 21, стр. 1.

ОФИЦИАЛЬНО Об изъятии недвижимого имущества 

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

АЛКАЛИЗОВАННОЕ 
КАКАО МОЖНО 
ПРОСТО 
РАЗМЕШАТЬ 
В МОЛОКЕ

Технолог и шеф-кондитер из ЮВАО Елена Ордынская напоминает, что в какао содержатся эндорфины, 
которые часто называют гормонами счастья
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Звезда фильмов «Сти-
ляги», «Бесы», «Под-
кидыш», «Конёк-Гор-

бунок» Антон Шагин ещё и 
поэт: у него уже вышли два 
сборника. Так что встре-
чу со своими поклонни-
ками и студентами «Ака-
демии кинематографиче-
ского и театрального ис-
кусства Н.С.Михалкова» 
Шагин начал с чтения сво-
их стихотворений. А по-
том ответил на вопросы. 

«Не могу 
не писать»

— Антон, когда вы 
впервые взялись за перо?

— Мне было 14 лет, и это 
были такие шуточные сти-
хи для КВН, то есть тре-
бовалось от класса что-то 
весёлое, рифмованное, и я 
взял на себя эту ответствен-
ность. Потом, когда учился 
в ПТУ на слесаря, мы вме-
сте с учительницей по ли-
тературе Зоей Ивановной 
что-то сочиняли для КВН. 
А в Школе-студии МХАТ я 
серьёзно осознал, что пи-
сать стихи — моя насущная 
потребность. Когда ухажи-
вал за своей женой, а мы 
однокурсники, писал сти-
хотворения и подсовывал 
ей под дверь. После инсти-
тута мы поженились. Жи-
вём, растим двоих детей, но 
стихи продолжаются, чаще 
всего посвящаю их жене.

Необычная роль
— Скоро на экраны 

выйдет научно-фантасти-
ческий фильм «Петропо-
лис», показанный на 44-м 
Международном москов-
ском кинофестивале. 
У вас там необычная 
роль. Почему вы решили 
сняться в такой картине?

— Очень рад, что вы ви-
дели эту картину. 27 октя-
бря обещают её запустить в 
кинотеатрах. Я такую роль 
никогда ещё не играл, мне 
было интересно. Если ко-
ротко, играю научного со-
трудника, занимающего-
ся инопланетными делами. 
Мой герой делает всё, что-
бы спасти мир. Фильм снял 
большой художник Валерий 
Фокин. Десять лет назад мы 
выпустили спектакль «Ли-
тургия Zero» по роману До-
стоевского «Игрок». Раз в 
месяц езжу в Петербург и с 
удовольствием играю этот 
спектакль без антракта. Ки-
лограмма три при этом те-
ряю, так что никакой фит-
нес не нужен. Как-то Ва-
лерий Владимирович мне 
сказал, что у него ко мне 
предложение, протянул 
сценарий и сказал, что бе-
рёт меня без проб. Сни-
мать должны были в Япо-
нии, США, Европе и Пе-
тербурге. Но грянула пан-
демия, границы закрылись, 
и мы никуда не полетели. И 

гениальный Фокин приду-
мал, что всё происходит в 
огромном ангаре, человек 
идёт по коридору, открывает 
дверь и попадает то в Япо-
нию, то в США. Это очень 
интересный ход в нашем ки-

нематографе, его никто, по-
моему, не использовал, по-
этому можно сказать, что 
Фокин в этом смысле пер-
вооткрыватель. Мне за эту 
картину не стыдно.

— Бывало, что вы от-
казывались от ролей?

— Конечно, отказывал-
ся, но я не буду эти филь-
мы называть. Ещё когда 
только начинал снимать-

ся, я себе сказал: то, что мне 
надлежит сыграть, от меня 
не уйдёт. 

Я категорически не хо-
тел идти на пробы в сери-
ал «Подкидыш», но меня 
убедили в том, что нужно 
хотя бы попробоваться. Я 
согласился, чтобы толь-
ко от меня отстали. Меня 
утвердили, вручили сце-
нарий и заверили, что ре-
ально всё будет круто. И 
действительно, на съём-
ках было ощущение, что 
я как будто попал в эпоху 
НЭПа, которую воссозда-
ли в Петербурге. Каждый 
раз, когда на съёмках в ху-
дожественном смысле пе-
реношусь в другое время, 
испытываю удивительное 
чувство. Наша профессия 
даёт такой бонус.

— Будет ли продол-
жение сериала «Анка 
с Молдаванки»?

— Мы в прошлом году 
сделали 2-й сезон, он бу-
дет называться «Пять лет 

спустя». Но пока я даже 
 озвучку не получал. Дело 
в том, что снимал режиссёр, 
который живёт на Украи-
не. Он замечательный, аб-
солютно не поддерживает 
тот безумный режим. Сни-
мали 2-й сезон, как вы по-
нимаете, не в Одессе, по-
тому что нас туда никто не 
пустил, хотя первый сезон 
делали именно там в 2015 
году. Вся наша группа тог-
да состояла из одесситов, и 
никаких проблем не было. 
Все делали общее дело. Но 
однажды в выходной мы 
с семьёй пошли в парк: я 
по возможности стараюсь 
брать их на съёмки, пото-
му что считаю, что близ-
кие люди не должны надол-
го расставаться, особенно 
из-за работы. И мы увиде-
ли, как толпа, человек 40, 
вышла с флагами и начала 
зиговать. Я сказал домочад-
цам: пойдёмте домой, про-
гулка на сегодня законче-
на. Это я говорю тем, кто 

утверждает, что нацизма 
на Украине нет.

Родом с Волги
— Бываете в своем 

родном городе Кимры?
— Да. Несколько лет  назад 

приехал в родной волжский 
город с семьёй, чтобы имен-
но там отметить день рож-
дения. Тогда в архитектуре 
города ещё оставался мо-
дерн, хотя и в плачевном со-
стоянии. Сейчас велико-
лепная архитектура нахо-
дится в ужасающем упадке. 
На это печально смотреть и 
понимать, что всё брошено 
на произвол судьбы. Я знаю, 
что Ксения Лаврова-Глин-
ка (министр культуры Твер-
ской области. — Ред.) начала 
этим заниматься. Она мне 
звонила; договорились, что 
я как-нибудь приеду и под-
держу её. Очень надеюсь, 
что архитектура Кимр бу-
дет спасена. 

Ирина КОЛПАКОВА

АНТОН ШАГИН: 
Мой герой пытается 
спасти мир
Актёр рассказал о самых запомнившихся ролях 
и о том, как начал писать стихи

ЯПОНИЮ, 
ЕВРОПУ, США 
СНИМАЛИ 
В АНГАРЕ

ПЕРСОНА

13
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Читайте «Юго-Восточный курьер» в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: об-

щественно-политическая жизнь столицы и округа, актуальные проблемы и достижения в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства, новости строительства и благоустройства, хроника происшествий, социальные инициа-
тивы и варианты досуга, интервью со знаменитостями. 

Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

Сцена из фильма «Стиляги» режиссёра Валерия Тодоровского. На переднем плане — Антон Шагин и Оксана Акиньшина
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Концерт 
на Братиславской

Концерт 
ансамбля 
«Сударуш-
ка »  под 
р у ковод -
ством Алек-
сея Бекето-
ва пройдёт 22 октября в 
15.30 в библиотеке №131 
(Братиславская ул., 26). 
Прозвучат русские на-
родные и казачьи песни, 
произведения советских 
и современных компози-
торов. Вход свободный.

Выставка 
на Краснодарской

Выстав-
ка картин 
и поделок 
«За окош-
ком осень 
б р о д и т » 
от студий 
Культурного центра им. 
И.М.Астахова Magic skill, 
«Живописец» и других от-
крылась в филиале Куль-
турного центра на Красно-
дарской ул., 21. Вход сво-
бодный.

Экоурок 
на Кузьминской

На  от -
крытое за-
нятие  19 
октября в 
11.00 при-
глашает лю-
бознатель-
ных дошколят парк «Кузь-
минки-Люблино» (Кузь-
минская ул., 10, стр. 1). Их 
ждут ответы на все «поче-
му» о природе. Обязатель-
на запись по тел. (495) 
377-3593.

Алексей 
ТУМАНОВ

АФИША

В этом году крупней-
ший беговой проект 
parkrun ушёл из Рос-

сии. Но любители бега мо-
гут не беспокоиться: вме-
сто него уже создали но-
вый проект — «5 вёрст». 
Как и раньше, участники 
продолжают собираться в 
парке 850-летия Москвы. 

Можно 
с животными

По словам активной 
участницы «5 вёрст» На-
талии Дулебенец, житель-
ницы Волгоградского про-
спекта, новый беговой про-
ект практически не отлича-
ется от старого.

— Забеги бесплатные, 
стартуют в 9.00 каждую 
субботу у главной сцены 
парка 850-летия Москвы. 
Регистрироваться для уча-
стия нужно всего один раз 
на сайте. Протяжённость 
трассы — 5 километров. 
Маршрут проходит по на-
бережной Москвы-реки, 
под Братеевским мостом 
до Марьинского парка. 
Трасса размечена, на раз-
вилках и поворотах ставим 
волонтёров, — рассказыва-
ет Наталия. — А главное — 
не важно, с какой скоро-
стью вы двигаетесь. Мож-
но пре одолевать дистанцию 

хоть шагом. И участвовать 
в «5 вёрстах» могут не толь-
ко взрослые, но и дети с че-
тырёх лет, правда вместе с 
родителями.

А ещё на забеги участни-
ки часто приходят с живот-
ными.

— Причём не только с 
собаками. Однажды при-
шла женщина с хорьком 
на шлейке. Правда, хорёк 

никуда не побежал, остал-
ся «волонтёрить» на трассе 
вместе с хозяйкой, — сме-
ётся Наталия. 

Последним 
бежит волонтёр

«5 вёрст» в первую оче-
редь не беговой проект, а 
дружеский клуб едино-
мышленников.

— Помню, как сама 
когда-то долго собиралась 
на первый забег: казалось, 
что нужно подготовиться 
и потренироваться, чтобы 
не ударить в грязь лицом, — 
делится Наталия. — Но ког-
да я пришла, сразу обрела 
большой круг друзей, кото-
рые поддерживали меня и 
делились опытом. Кстати, у 
нас даже есть специальный 
волонтёр, который всегда 
бежит замыкающим, ведь 
многим очень страшно и не 
хочется прийти к финишу 
последним. Поэтому у нас 
их нет. Волонтёр даёт по-
лезные советы, рассказы-
вает истории и поддержи-

вает бегунов. Признаюсь, 
я и сама люблю так бегать.

Кстати, в таком сооб-
ществе многие находят не 
только друзей, но и вторые 
половинки.

— У нас даже играли 
свадьбы прямо на забегах. 
Но самым трогательным 
из того, что я видела, было 
предложение руки и серд-
ца, — вспоминает Наталия. 
— Девушка в тот день была 
волонтёром и стояла на по-
вороте. Парень подговорил 
своих друзей, и они, пробе-
гая мимо неё, вручали ей по 
розе. А в конце забега, дойдя 
до финиша, девушка обнару-
жила там своего парня вер-
хом на коне. Он спустился 
на землю, встал на одно ко-
лено и сделал девушке пред-
ложение. Это было настоль-
ко мило и трогательно, что 
многие из нас расплакались.

Одежда по погоде
Причин для отмены за-

бегов очень мало — зача-
стую ими могут стать голо-
лёд, штормовой ветер или 
проведение другого меро-
приятия в парке.

— Бежим и в жару, и в мо-
роз, и в дождь! А наши кол-
леги из Якутии и вовсе спо-
койно бегают при минус 50, 
— улыбается Наталия. 

Кстати, перед каждым за-
бегом участники делают раз-
минку, которую по желанию 
или необходимости можно 
 удлинить. И одеваться стоит 
по погоде, но при этом пом-
нить, что от бега вам будет теп-
ло. Поэтому, например, при 
температуре плюс 10 нужно 
одеваться, как при плюс 15.

Мария ГОРБУНОВА

ОДНАЖДЫ ПРИШЛА 
ЖЕНЩИНА 
С ХОРЬКОМ НА ШЛЕЙКЕ

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

«5 вёрст» вместо parkrun
Бегунья из Кузьминок рассказала о новом проекте 

Участники бегут по набережной Москвы-реки, под Братеевским мостом до Марьинского парка

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Ал
ек

са
нд

р 
Ар

еф
ин

ки
н

Ир
ин

а 
Га
мз

ин
ов

а

«Юго-Восточный курьер» 
можно читать в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информа-

ция из свежих номеров газеты «Юго-Восточный ку-
рьер»: общественно-политическая жизнь столицы и 
округа, актуальные проблемы и достижения в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства, новости строи-
тельства и благоустройства, хроника происшествий, 
социальные инициативы и варианты досуга, интер-
вью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал мож-

но по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.
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Ручной ворон — Вар-
вара — стал знаме-
нит на всю округу 

благодаря своему побегу 
из дома. К счастью, жите-
ли помогли вернуть пти-
цу её «человеческой маме». 
Стелла Сергеевна не лю-
бит, когда её называют 
«хозяйкой ворона»: счита-
ет Варвару членом семьи.  

В квартире ворону выде-
лили лоджию. Варя летать 
умеет, но не любит. Вместо 
этого предпочитает сидеть 
у открытого окна. Недавно 
уронила игрушку, оступи-
лась и с испугу выпорхну-
ла на улицу. Ручная птица 
охотно общалась с людьми, 
вскоре её приютила одна 
семья. Варя смогла вернуть-
ся к «маме» благодаря объ-
явлениям в соцсетях.  

— Варю я встретила этим 
летом в Некрасовке, — рас-
сказывает Стелла. — Веро-
ятно, она улетела от своего 
предыдущего хозяина. Вы-
кормил её человек, это сра-
зу было видно. К сожале-
нию, о птице мало заботи-
лись. Например, пытались 
отрезать когти под корень, 
чего делать категорически 
нельзя. Варя — ещё молодая 

птица, родилась пример-
но в апреле или в мае это-
го года. Вороны очень бы-
стро растут, поэтому сей-
час она выглядит взрослой 
особью. Сначала мы хоте-
ли её пристроить в хорошие 
руки либо в питомник, но я 
не смогла с Варей расстать-
ся, ведь она такое очарова-
тельное создание.

Стелла предупрежда-
ет, что покупать ворона в 
Интернете или на птичьем 
рынке нельзя. По её сло-
вам, торгуют дикими пти-
цами только браконьеры. 
Вороны не размножаются 
в неволе, поэтому, чтобы 
получить птенцов на про-

дажу, люди убивают взрос-
лых особей и опустошают 
гнёзда. 

Варя у Стеллы не первая 
птица. Девять лет назад она 
подобрала на улице взрос-

лую серую ворону с мно-
жеством ран от пневмати-
ческих пуль. К сожалению, 
ворона прожила недолго: 
организм не справился с 
повреждениями.

— Вороны требуют от че-
ловека спокойствия, тер-
пения и любви. Их воспи-
тание мало чем отличает-
ся от воспитания ребёнка. 
Для меня же это не пробле-
ма, так как по профессии 
я консультирующий пси-
хоаналитик для подрост-
ков и взрослых. Терпения 
мне не занимать, — гово-
рит Стелла.

Кристина СУРМАВА

РЯДОМ С НАМИ

ИТОГИ ОПРОСА

Многие детские площад-
ки во дворах нашего округа 
преображаются на глазах. 
На них появляются ориги-
нальные игровые конструк-
ции, старое покрытие меня-
ют на современное, из рези-
новой крошки. Однако не-
которые жители жалуются, 
что их детишки всё ещё вы-
нуждены играть на старой 
площадке, нуждающейся в 
коренной реконструкции. В 

прошлый раз «ЮВК» спро-
сил: «У вас во дворе хоро-
шая детская площадка?» 

«Да, вполне», — ответили 
51% участников опроса. 21% 
опрошенных хотят, чтобы 
на площадках стало больше 
игровых элементов. Полной 
реконструкции требуют 19% 
респондентов, а 9%, наобо-
рот, полагают, что детскую 
площадку в их дворе рекон-
струируют излишне часто.

Большинство довольны 
детскими площадками

ОПРОС «ЮВК»

 Совершенно не мешают.
 Мешают — шум от них невыносимый.
 В нашем дворе это бывает редко. Можно потерпеть.
 Я на воздуходувки не обращаю внимания, 
как и на весь прочий городской шум.

Вам воздуходувки мешают?

Принимайте участие в голосовании!

Вадим Викторович из Кузьминок пожаловался 
на «ужасный шум» от воздуходувок, с помощью которых 
даже в выходные во дворе его дома убирают листву.

ЛЕТАТЬ ВАРЯ НЕ ЛЮБИТ, 
ПРЕДПОЧИТАЕТ СИДЕТЬ 
У ОТКРЫТОГО ОКНА 

Первой премьерой 
10-го сезона Московско-
го Губернского театра 
(Волгоградский просп., 
121) 20 и 21 октября ста-
нет «Джаз-комедия» в по-
становке режиссёра Аллы 
Решетниковой. Значимая 
роль в спектакле отведе-
на Губернаторскому ор-
кестру под управлением 
Сергея Пащенко.

В центре сюжета — мо-
лодые уличные музыкан-
ты. Лидер группы, увидев 
однажды на афише певи-
цу, влюбляется в неё. Он 
прилагает невероятные 
усилия, чтобы создать 
совместную програм-
му с оркестром, в кото-
ром выступает девушка 
его мечты. Но перед му-
зыкантами встаёт слож-
ный выбор: слава, деньги 
или индивидуальность и 
свобода творчества?

— Это история о неверо-

ятной силе и красоте ис-
тинного таланта, способ-
ного изменять мир. О том, 
что творчество — это не 
только муки,  сомнения, 
но и огромное счастье. В 
«Джаз-комедии» воспева-
ется молодое искусство, 
дерзость творчества, жаж-
да художника делиться с 
миром своим талантом. 
В постановке также отда-
ётся  дань уважения твор-
цам 20-40-х годов прошло-
го столетия, — рассказа-
ли в пресс-службе театра.  

Зрителей наверняка 
порадуют  любимые ме-
лодии, новые голоса, со-
временная хореография, 
джаз, степ и, конечно, 
актёры, в числе которых 
Кирилл Новышев, Анна 
Снаткина, Вера Шпак,  
Антон Соколов, Григорий 
Фирсов, Евгений Сыр-
кин.

Ирина КОЛПАКОВА

В Губернском 
театре поставили 
«Джаз-комедию»

Ворон вернулся домой
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Хозяйка птицы 
Стелла Сергеевна 

утверждает, 
что воспитание 

ворона мало 
чем отличается 
от воспитания 

ребёнка
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Зрителей наверняка порадуют любимые мелодии, новые голоса, 
современная хореография. На фото — актёр Эдуард Айткулов
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— Мне цыганка в молодо-
сти нагадала много денег.

— Обманула?
— Нет, уже 20 лет касси-

ром работаю.

Заказчик на объекте 
принимает работу у под-
рядчика. Тот подводит его 
к выкопанной шахте диа-
метром 3 метра и глуби-
ной 50 метров. Заглядыва-
ют туда, на дне горит про-
жектор. 

Заказчик: 
— Что это??? 
Подрядчик: 
— Вот же чертёж! По 

нему и сделали. 
Заказчик (переворачи-

вая чертеж на 180 граду-
сов): 

— Это маяк! МАЯК! 

Утром встаю на умные 
весы, а они говорят: «Со-
блюдайте социальную дис-
танцию 1,5-2 метра и взве-
шивайтесь по одному»...

Приходит старенькая ба-
бушка к врачу:

— Доктор, очень болит 
нога!

— Ну что вы хотите? Всё-
таки 80 лет…

— Другой ноге тоже 80 
лет, а она не болит.

АНЕКДОТЫ

Продолжается фотоконкурс «Мой стиль». Ждём ваших 
фотографий в стильной одежде или с интересными 

аксессуарами. Мы оценим по достоинству не только модное и 
красивое, но и творческий подход к делу. Фото сопроводите 
небольшим рассказом о себе: кем работаете, чем увлекаетесь, 

какую одежду любите носить и почему. Обязательно укажите, 
в каком районе живёте. 

Технические требования: формат JPEG, размер не менее 
1 Мб. Письма отправляйте на эл. поч ту uvkurier@mail.ru. В теме 
письма напишите: «Фотоконкурс». Победителей ждут  призы.

Сборище

По горизонтали: Мансарда. 
Иго. Раковина. Глажка. Лесото. 
Солдатка. Тариф. Аншлаг. Ика-
ко. Еда. Радуга. Гнус. Лари. Ясак. 
Траур. Кадастр.

По вертикали: Пролетари-
ат. Середина. Фигляр. Абрикос. 
Каас. Рак. Галактика. Атолл. Дно. 
Апаш. Имидж. Тлен. Какаду. Ора-
ва. Агасфер.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828
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ФОТОКОНКУРС  «МОЙ СТИЛЬ» СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата 
так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра 
встречается только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 12

Наш читатель 
Екатерина живёт 
в Печатниках 
с 2013 года. 
Работает адвокатом, 
оказывает 
гражданам правовую 
помощь. 

Адвокат 
из Печатников: 
всё дело 
в шляпе 
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: 
(499) 647-6831
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